

NOTICE

SUR

LE TEMPLE DES DRUIDES D'UZÈS.

A peu de distance de la ville d'Uzès, dans une vallée où coule la fontaine d'Eure, au pied d'une colline aride, se trouve un monument qui rappelle les premiers âges de la civilisation gauloise. Ce monument, auquel la tradition a conservé le nom de *Temple des Druides*, est enclavé aujourd'hui dans un jardin et à moitié caché par des arbres fruitiers, des broussailles, et par des plantes grimpanes qui s'attachent au rocher comme pour dérober aux regards les restes d'une religion disparue, où le dogme, les rites, les cérémonies, tout était un mystère.

Rien, au premier aspect, n'annonce un monument de cette nature, et il faut examiner les lieux avec attention pour apercevoir quelques trous pratiqués sur la partie extérieure du rocher, ainsi que des entailles faites d'un côté seulement de chacune des deux entrées, sans qu'on voie la moindre marque de fermeture. On ne peut donc, si l'on n'a pas déjà des indications suffisantes, découvrir là un temple consacré au culte druidique.

Après avoir franchi la porte de l'enclos, on arrive à une grotte de 10^m de hauteur, sur 8^m 50 de longueur et 4» 50 de largeur, formée par deux immenses rochers de calcaire sublamellaire adossés l'un contre l'autre. Au fond de cette enceinte se trouve un escalier creusé dans le roc, dont les marches sont détruites en partie, et qui aboutit à une plateforme. C'est probablement du haut de cette petite terrasse, qui rappelle par sa position